

もしもの時に備えて…都留市消防団員防災講演会



10月31日(水)19時より、都の杜うぐいすホールの大ホールにおいて、都留市消防団員防災講演会がおこなわれました。

当日は、都留文科大初等教育学科の中井均教授を講師としてお招きし、「自然災害から身を守るために」都留の自然災害危険度」をテーマに防災講演会が開催され398名が参加しました。

毎年、消防団では各種講演会を小ホールで開催していましたが、本年度は自主防災会・地域協働のまちづくり推進会の皆様にも参加の呼びかけをさせていただき、都留市の自然危険度などを学ぶ事ができました。

小石澤栄子さんがボランティア活動で厚生労働大臣より表彰されました!!

11月21日、市長公室にて都留市中央の小石澤栄子さんが、厚生労働大臣より表彰されたことの報告が行われました。

小石澤さんは、長年にわたり地域に根ざしたボランティア活動を実践しているほか、ご本人の幅広い人脈を有効活用してボランティアアリアーダー育成にも力を注いできました。小石澤さんの主なボランティア活動歴はなんと38年にも及ぶそうです。近年は高齢者の在宅生活を支援する話し相手、見守り声掛け訪問活動など、多方面に渡り積極的に活動されています。

小石澤さん、ありがとうございました。そしておめでとうございます!



都留ラグビースクール 小学生タグラグビー大会山梨県大会3年連続優勝!!



11月18日、南アルプス市御勅使南公園ラグビー場で、サントリーカップ第9回全国小学生タグラグビー選手権大会山梨県予選大会が行われ、県内の16チームによる熱戦が繰り広げられました。その中、都留ラグビースクールに加入する男女の混合チームで編成した5・6年生チーム「都留フィッシュャーマンズ」が予選から6試合を全勝し優勝しました。都留フィッシュャーマンズは、1月27日に甲府市で開催された南関東ブロック大会で全国大会の出場をかけ、神奈川県代表・長野県代表と戦いました。今後とも連続優勝記録をどんどん伸ばしていただきたいと思います!これからも応援しています!

都留市の人口

H25.1.1現在
男 15,756人 (-16)
女 16,416人 (-11)
計 32,172人 (-27)
世帯数 12,521世帯(-8)
※()内数字は前月比

2月の納税

固定資産税(第4期)
国民健康保険税(第8期)
介護保険料(第8期)
後期高齢者医療保険料(第8期)
納税は口座振替で!

都留市民憲章

わたしたち都留市民は
○健康で明るいまちにいたします。
○自然を愛し、美しいまちをつくりまします。
○文化都市にふさわしい豊かなまちを築きます。
○たのしく働き、活気ある産業のまちに育てまします。
○たがいに信じ、協力し、平和なまちをつくりまします。



市内で活躍する「人」・「団体」、市内の「出来事」などにスポットをあて、ご紹介するコーナーです。



都留ロータリークラブ・ガールスカウト山梨県第10団から寄附をいただきました!



■「福祉のためにお使いください。」と手渡されました。

12月25日、市長公室にて、都留ロータリークラブ・ガールスカウト山梨県第10団から52,177円の寄附をいただきました。福祉のために活用させていただきます。

また、ガールスカウト山梨県第10団では現在団員募集中ですので、興味がある方は、ぜひ団までご連絡ください。

みなさんありがとうございました!



市内各地で小正月行事がぞくぞくと開催!

近年では飾るご家庭もめつきり見ることの無くなったダンゴバラですが、宝つ子クラブ七里と、宝保育所の子ども達が飾り付けをしました。ダンゴバラ自体は小正月行事ではありませんが、小正月に行われる「どんど焼き」の際に飾った団子を焼いて食べます。

ダンゴバラはもともと、豊作と、織物のための蚕のまゆがたくさん採れることを祈願して正月に飾るものです。子ども達は色とりどりの鮮やかなお団子を綺麗に飾りつけ、とても楽しそうでした。



ダンゴバラ(ダンゴバナ)

大正月(元日)に対して、1月15日に行われる様々な行事を、小正月といいますが。今年も市内でさまざまな小正月行事が行われました。



どんど焼き(どんどん焼き)
どんど焼きについては、現在も行っている自治会が多いと思います。1月15日前後の夜、その年飾った門松や注連飾り、書き初めで書いた物、ダンゴバラの団子などを焼きます。この時焼いた団子を食べると、その年一年は風邪をひかないといわれます。



ボンゼン竿(ボンテン竿)
1月14日の早朝、笹竹で飾った15メートルほどの竿が市内各地に建てられます。事前に各家庭から集められたお供え品や、ヒイチと呼ばれる座布団状の魔よけなどが飾られ、非常に美しく冬の風にたなびきます。みなさんがよく目にするのは、国道139号線沿いに建てられた、十日市場のボンゼン竿ではないでしょうか。今年も小正月の風物詩が飾られました。